

LA PATRIA

Director y Administrador,

Figueroa S. Echeverría

7^a. Avenida, Oeste, N^o 146

Apartado, 435 — Teléfono, 128

VIERNES

(Cumpleaños de Celinita Mata)

Tiene la casa del amigo Mata un encanto especialísimo; posee esa amable familia el don de agrandar; no se concibe la tristeza al lado de ellos si se comprende el aburrimiento. Son gentes adorables cuya alegría contagia. Todo allí respira elegancia y distinción. Esa casa es una isleta de París que la caprichosa fortuna ha colocado en Costa Rica. Muebles y cuadros, cortinas y alfombras, todo es confortable, todo bonito, todo parisien.

Por lo que á nosotros toca, confesamos con franqueza, que cada vez que queremos salir de San José entramos á esa casa.

El baile comenzó tarde y acabó temprano. Fuimos de los primeros en llegar y de los últimos en despedirnos; y á pesar del cansancio, al alejarnos, volvimos atrás la cabeza como debieron volverla los desterrados del Paraíso.

La fiesta era en honor de Celinita y con motivo de su cumpleaños, lo que equivale á decir que no ha llegado aún á los veinte, pues de esa edad en adelante, ninguna mujer sería capaz de llorar con un baile su desgracia.

Aquí donde se vive tan de prisa, una niña de quince años es ya una mujer. La transición de la niñez á la juventud es violenta, tan violenta que más de una dama ha vestido su primer hijo con el traje de su última muñeca.

No he de hacer crónica de la fiesta; no he de decir ni una palabra del tocado de las damas ó de las gracias de las señoritas; no he de citar nombre alguno; no quiero profanar con la publicidad mis gratos recuerdos, mis dulces remembranzas de esa noche de bienestar y de absoluto olvido.

Queden en lo hondo del alma las emociones suaves allí sentidas, queden en las pupilas el deslumbramiento de tantas bellas imágenes, queden en los oídos el dulce rumor de esos mil sonidos que forman un murmullo agradable: el crujir de las sedas, el aletear de los abanicos, el choque de las copas, las risas, las palabras que la emoción dulcifica ó el cansancio ahoga.

**

Dos obras de arte hay en la casa del amigo Mata, una Leda que lleva al pie firma notable. El escultor presenta á la hija del rey de Etolia adormecida al halago de las caricias del cisne. El cuerpo del ave y el de la mujer rivalizan en blancura y en gracia. La

otra es Celinita, regalo de los ojos y encanto de las almas; carnación firme, líneas delicadas y correctas, ojos grandes, pie pequeño y alma blanca.

La siguiente estrofa de Cam-poamor parece hecha en su obsequio.

Las Gracias fueron tres sin duda alguna: Pero, desde hoy, el que lo diga, miente. Las Gracias eran tres antiguamente. Después que esta nació ya no hay más q' una.

SABADO

Banquete en el Hotel Imperial

No hay en nuestra alta sociedad quien no conozca ya á Mr. Held, al simpático alemán que lleva la cabeza rapada y la cara limpia como la palma de la mano. Pocas personas se han conquistado entre nosotros, en tan poco tiempo, tan grande popularidad. Para ello hay razones de peso, su carácter afable, sus maneras distinguidas, llaves de oro que le abrirán en todas partes como aquí, franca entrada al cariño de las gentes. El desconocido de ayer, es el amigo de hoy, nos ha subyugado, se nos ha impuesto, todos lo tratamos como antiguo camarada, cordial y cariñosa mente.

*

La invitación que circuló en la semana pasada para un banquete con que Mr. Held obsequiaba á sus amigos jóvenes de San José, fué recibida con júbilo, ya sabíamos que era promesa segura de un rato agradable.

El banquete se verificó en el gran salón del Hotel Imperial. En el cuarto contiguo la Estudiantina Figaro Costarricense amenizaba el acto con lo mejor de su repertorio. Benedictis echó el resto.

El menú escogido hábilmente fué el que á continuación publicamos:

- Hors d'œuvre*
- Potage á la reine*
- Poisson frits sauce tartare*
- Canards braisés á la Provençale*
- Timbales de Strasbourg truffées*
- Punch á la Romaine*
- Asperges sauce vinaigrette*
- Contre filel rôte*
- Salade de cresson*
- Pudding soufflé á la Savaignon*
- Glase á la Penetienne*

CAFÉ

VINS

- Xerés, Chablis, Ch. Baret*
- Montrose, Corton, Champagne,*
- Liqueurs Cigars*

Desde el principio de la fiesta desterramos toda etiqueta dejando como únicas señoras la alegría y la cordialidad. Mucho antes de que la batería de

champagne rompiera sus fuegos, se iniciaron los brindis; ni uno solo de los comensales dejó de decir algo en honor del espléndido anfitrión. Se habló en alemán, en francés, en inglés, en español y aún hubo un doctorcito que habló en turco de las turcas.

El pollo Valenzuela estaba en sus glorias; á pesar de sus sesenta años conserva este estimable amigo un estómago de primera orden. De su cabeza puede decirse lo que de la torre de Piza, está inclinada pero firme.

Hubo brindis muy bonitos, distinguiéndose el de Cheto y el de Manuel Echeverría; algunos otros nos hicieron recordar al Padre Martínez.

Hay mucho que decir de esta fiesta; sobre todo, debemos recordar con gratitud, las palabras galantes que el señor Held dedicó á nuestras mujeres.

Terminado el banquete, la concurrencia en masa se dirigió á casa de las señoritas Tinoco; allí la Estudiantina las obsequió con una linda serenata. Se dió también serenatas á las señoritas Echeverría, á Celinita Mata, á las Carranza y á las Montealegre.

Así terminó esa agradable fiesta que deja en nosotros tantos y tan gratos recuerdos.

No hemos de terminar sin rendir al amigo Held las más expresivas gracias por el rato agradable que nos proporcionó.

LEYENDA

Restos auténticos de Caín y Abel

Efectivamente; un sabio arqueólogo americano, el Doctor Plougeon, asegura haber encontrado la tumba de Abel, una urna que contiene cenizas del infortunado joven y la punta pétrea del dardo con que Caín consumó el fratricidio.

Las pruebas de la autenticidad del descubrimiento están por ahora manuscritas; el Doctor y su hermosísima esposa (al menos á juzgar por la fotografía) han gastado doce años de luna de miel y todo su capital en viajes, exploraciones, trabajos y otras empresas arqueológicas: hoy no tienen dinero suficiente para editar su obra común, ni encuentran en los Estados Unidos editor bastante valiente para el caso. Pero Mr. O'Sullivan publica en la *Review of Reviews* (setiembre, 14 de 95) un largo y razonado extracto del trabajo inédito de los esposos Plougeon, á mi vez extracto yo, para uso de los lectores de *La Correspondencia*,

lo más saliente del artículo de Mr. O'Sullivan.

**

Entre los espesos bosques de Yucatán vive una tribu de indios que allá por el año de 1848 se declaró independiente de los mexicanos, é independiente sigue hasta la fecha, hostil y cruel para los blancos é indios sumisos.

En este pueblo descendiente directo, según Mr. Plougeon, de los hombres que han dejado sobre la tierra documentos más antiguos de civilización; estudiando su idioma, averiguó que era casi el mismísimo *maya*, del cual se conservan escasos vestigios, y eso indescifrables hasta la fecha en que Mr. Plougeon se encargó del asunto.

Por mi cuenta puedo decir que en la excelente obra alemana de Vater, continuada por Jülg, al idioma *maya ó maía* del Yucatán sólo se le dedican cuatro líneas, y únicamente son citados como autores que dan cuenta de su existencia, nuestro Hervás, y Panduzo, el italiano Belbi y Malte Brum.

Pero Mr. Plougeon afirma que el maía es más antiguo que el sanscrito, que del maya han tomado gran parte de su vocabulario los antiguos pueblos indogermánicos, ó argos, y por estos los más modernos; hasta el punto de que el alfabeto griego, leído de corrido, no es otra cosa que la relación en lengua maya del diluvio universal.

Hace unos nueve ó diez mil años lo sacerdotes asirios, persas, egipcios etc., consideraban el Yucatán, entonces Maya, como el ombligo del planeta, y con él comunicaban por tierra de la Atlántida, que entonces hacía innecesaria la Trasatlántica. Pero se hundió la Atlántida y desde entonces se perdieron de vista egipcios y mayas; y los unos y los otros se estancaron y concluyeron malamente.

Esto asegura Mr. O'Sullivan que queda probado en el manuscrito de Plougeon, aún su extracto no está mal pergeñado: el lector debe aceptarlo provisionalmente para pasar á la historia de Caín y Abel, que desde luego comprenderá que eran mayas.

**

Caín y Abel son dos nombres desfigurados como tantos otros, al pasar de boca en boca durante miles de años realmente, no se llamaba el uno Abel (judío), ni Osiris (egipcio), sino Coh, así como Caín, ó Set, ó Songriva se llamó en sus

días, y en su patria americana, Aac. Los dos eran hijos del Rey Can, que al morir dividió el reino entre los dos hermanos, y al menor Coh ó Abel, le adjudicó, además, por esposa á su hermana mayor, la hermosa Moo, que pasó á los misterios religiosos del Egipto con el nombre de Mu.

Esto de casarse los hermanos lo heredaron de los mayas, los egipcios, etiopes, griegos y otros pueblos del mal llamado antiguo mundo. Coh con su mujer Moo, tenía su capital en Chichu-Itza; Aac en Uxmal, los restos de ambas ciudades son hoy el asombro de los exploradores, y Mr. O'Sullivan nos da en la *Review* hermosas fotografías de ingentes y artísticos monumento. Aac envidiaba á Coh su fortuna en la guerra, su popularidad y más que nada, la buena moza de su común hermana: Mr. Plougeon no está muy al tanto de los pormenores de este drama, que tiene cien siglos de fecha; pero de lo que no cabe duda, es de que Aac, Caín, pegó tres puñaladas por la espalda á su hermano Coh, Abel; y esto con un dardo cuya punta de pedernal obra en poder de Mr. Plougeon que lo encontró en el propio mausoleo que Moo levantó á la memoria de su infortunado esposo; el arma fratricida yacía al lado de una urna cineraria llena de vísceras carbonizadas, que químicos empuentes van á estudiar, para decidimos de qué parte del cuerpo de Coh se trata.

Mr. Plougeon, con ayuda de los manuscritos, de las inscripciones, de los monumentos, etc., de origen maya, y con su inmenso conocimiento de la antigüedad arya ha sido capaz de seguir los pasos á la reina Moo en su viudez, y es seguro que no concedió á Aac sus favores, antes bien, castigó su crimen con toda severidad.

*

Aunque he expuesto con algún regocijo lo más culminante del trabajo de Mr. Plougeon, sería una grande hipocresía no declarar que sus descubrimientos positivos, y sus inducciones ingeniosas y nada descabelladas, merecen grande atención por parte del mundo sabio; y que es de desear que, vencidos los obstáculos financieros, no tarda mucho el eminente arqueólogo en publicar su obra.

GUIMARAN.

Examen

¿En qué se parecen los *muñices* á Briareo?

—En que tienen cien brazos.
 —¿En qué no se parecen?
 —En que son pigneos.
 —¿En qué otra cosa se parecen?
 —En que el Dios del Olimpo los ha arrojado al abismo.
 —¿No podría usted decirme si existe entre ellos alguna otra diferencia?
 —Sí señor. El gigante rebelde tenía cincuenta cabezas y éstos no tienen ni una.
 —Muy bien. Aprobado.

COMUNICADOS

San Pedro de Alajuela

Esta simpática población está de plácemes.—El nombramiento que el Supremo Gobierno hizo en don Rosa Artavia para Agente de Policía, ha sido bien recibido por la generalidad, y no debía ser de otro modo, toda vez que este señor desde su venida, se ha dedicado al aseo de la población y aún de los caminos vecinales. Estos lugares y el panteón estaban un poco abandonados, y hoy, por vía de ornato é higiene están en perfecto estado. Hemos visto ir á este activo empleado hasta el Río Prendas á ver si la madre de aguas y las acequias estaban aseadas.

Sabiendo que el puente de Poás amenazaba ruina por el mal estado de la madera, el Agente de Policía hizo reunir á la Junta Itineraria y otros vecinos, á fin de disponer lo más conveniente, pues caído el puente quedábamos incomunicados con nuestra capital provincial. Unánimemente se acordó llevar cuanto antes tres vigas y hacerle al puente una reparación que diera garantías á los transeuntes; ayer vimos pasar por esta plaza las hermosas vigas, midiendo cada una 12 metros 62 centímetros de largo, por 62 centímetros de grueso.

Hoy por la tarde quedó concluido el trabajo en medio del entusiasmo general.

Don Concepción y don Antolino Quesada, don Jenaro Jinesta, don Vicente, don Esteban y don Mateo Murillo, don Ramón Arias, don Concepción Arrieta y otros que no recordamos sus nombres, han dado muestras de patriotismo esta vez, ofreciendo cada uno su valioso contingente á esta y otras que se han iniciado. Bien por ellos.

El señor Cura don Alejandro Porras, joven inteligente, de ideas liberales y que á su

ilustración se agregan las cualidades del buen amigo y del cumplido caballero, es sin duda alguna, un empleado ejemplar. Trabaja con ahinco por la conclusión de la Iglesia, hermoso edificio de construcción, á prueba de fuego y de temblores.

Cuando el señor Cura ve que se va á perder un día de trabajo por falta de material, no tiene más que avisar á sus feligreses y al siguiente ó dos días más, se ve en el altísimo de la Iglesia en desorden y amontonados, arena, mezcla, piedra, ladrillo etc., etc.

San Pedro con su espíritu emprendedor que le caracteriza, y capitaneado por jefes como el señor Artavia y Porras, tiene mucho que esperar.

Dentro de tres años, me decía un viejo rico, y cuando nuestros cafetales den la cosecha completa ¿cree U. que nos quedemos atrás de los ramonenses y santodomingueños? Y á fe que tiene razón. Terrenos fértiles y amplios, buena voluntad, recursos y bajo una temperatura benigna y saludable, en no lejano día verán coronadas sus justas esperanzas.

La Junta de Educación Común no es de las que se queda en zaga. Tan luego se le indicó las necesidades de las escuelas, con paternal solicitud las dotó de menaje y útiles de que tanto carecían.

A principios del mes pasado la Junta de Educación dirigió una nota al señor Inspector General de Enseñanza firmada por el señor Cura, el Agente de Policía y como cuarenta padres de familia, suplicándole aumentara el personal docente de las escuelas por el crecido número de alumnos. Aun no se ha tenido contestación, pero la generalidad abriga la esperanza de una favorable contestación. Ante la lógica de los números no puede haber réplica; más de ochenta niños asisten en la actualidad á la escuela de varones y hay tres maestros, y más de sesenta á la de niñas, y sólo hay dos maestras.

¿Se podría adelantar así en un ramo cuya importancia no se oculta á nadie?

JUAN B. CIERRA.

San Pedro, 11 de Junio de 1896.

A Cramel

—:—

Despedida

Por encargo del señor Licenciado don Ascensión Esquivel, que partió el lunes en la

mañana para Bogotá, manifestamos á sus amigos que se sirvan aceptar estas líneas como despedida, por no haberle sido posible á causa de la falta de tiempo, pasar personalmente á pedirles sus órdenes. Con gusto cumplimos el deseo del señor Esquivel.

La anemia, la clorosis, los dolores de estómago, el empobrecimiento de la sangre, las épocas difíciles, las pérdidas blancas exigen, para curarse con rapidez, el hierro en estado soluble y los fosfatos; reunidos se encuentran en el Fosfato de Hierro soluble de Leras, muy apreciado para los niños y las jóvenes que se desarrollan con dificultad, están cansados por el crecimiento y privados de apetito.

El remedio más eficaz de cuantos se conocen para combatir el asma, la opresión, el insomnio y el catarro crónico son los Cigarrillos Indios de Girmault & Co.

Muy popular es entre los jóvenes el Sándalo de Midy, por curar en 48 horas las afecciones que exigían anteriormente semanas enteras de tratamiento, empleando, el copahiba ó las inyecciones. El nombre de Midy impreso en cada cápsula es garante de la pureza y eficacia del Sándalo.

AVISOS

AVISO

Por mutuo convenio de todos los interesados, se vende la casa que fué de don Joaquín Fonseca Bonilla; y que está situada al Norte del Parque del Carmen, en esta ciudad, con el solar en que está ubicada como de veintinueve metros de frente por treinta y ocho de fondo próximamente; cuya finca está inscrita, sin gravámenes, en el Registro de la Propiedad. Para pormenores, enténderse con cualquiera de los conductores, ó con don Manuel Zunora Flores, quien está á bid mente autorizado para este acto.

Heredia, 15 de junio de 1896

TALABARTERIA

“La Palestina”

Calle 17, Norte, Número 131

Santiago Calvo N.,

ofrece á su numerosa clientela y al público, en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encarguen, á precios sin competencia.

San José, Abril de 1896.

SE ALQUILA

una casa céntrica y cómoda. En la Librería Moderna de Antonio Font darán razón.

VENDO

en las inmediaciones de la ciudad de Alajuela, varias fincas sembradas de café, caña, potreros y montes, todas en perfecto estado; los cafetales en su mayor parte nuevos y tienen buena cosecha. Todas estas fincas tienen abundantes aguas y la más grande de ellas y situada á mayor distancia de la ciudad está á un cuarto de hora y mide 167 manzanas, contiene 3 casas buenas de habitación, lo mismo que cien reces cruzadas inclusive dos toros pura raza Jersey y Holstein, algunos carneros raza South-down y muchas y diversas aves de corral, lo mismo que todos los útiles necesarios para el buen servicio de la finca. Para precio, enténderse con

R. CORTES
 en Alajuela

C. MOLINARI & C^{IA}

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANA

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

CASA SUCURSAL EN MILAN GALERIA V. E. 92

En los altos de la CASA ATMETLLA, CALLE 18 Norte, tenemos á disposición del Comercio de esta capital, un magnífico muestrario de mercaderías de las mejores fábricas de Italia, de las cuales somos representantes, á precios sin competencia.

AVISO

Se venden dos casas en punto comercial y céntrico, frente al Mercado, en la calle 18 N. Una está ocupada por la Imprenta de La Prensa Libre y la otra, que está contigua, ocupada por un hotel.

J. F. E.

Casilla 424.

ALQUILO

Parte de los bajos de la casa número 165—Avenida 7^a Punto Central á cincuenta varas del Parque Central: excelente para oficinas: una familia puede habitarla

Informes en la Farmacia Central.

JOSÉ MERCEDES ROJAS.

W. LOAIZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— NEW YORK
California Street | en 1876. | 51 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisi6n.

REFERENCIAS.

London Paris & American Bk. L^d. San Francco. California
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—
Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 21, Sur (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.
Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA. Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se tornea toda clase de piezas de madera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP, MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O

LINEA ATLAS SAIJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ALLEGHANY.....	29 Junio
ADIRONDACK.....	29 "
ALENE.....	15 "
ATHOS.....	6 Julio
Alene.....	13 "
Adirondack.....	20 "

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.
English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

SASTRERIA ITALIANA

—D. B.—
SANTOS SCACCIETTI.

Esta acreditada sastrería acaba de recibir de París y Londres, un elegante surtido de casimires y diagonales finos y piezas y cortes, coctilla negra y de colores, seda para máquina, de todos colores, cintas de lana y seda, ancha y angosta y sacos de brin para forros.
Venta por mayor y menor, á precios sumamente módicos.

Ahora, que se habla tanto de medicamentos cuya base es la savia de pino, justo será recordar que su descubrimiento se debe al Sr Lagasse quien, desde hace treinta años, extrae con ingeniosos aparatos la savia fresca de los pinos marítimos de las Landas de Burdeos. Esta savia convertida en jarabe y pasta (**Jarabe y Pasta de savia de pino de Lagasse**) es popular contra los resfriados, tos, bronquitis, irritaciones del pecho, etc., y es muy superior á la brea, que es buenamente un producto de la descomposición del pino marítimo.

Cuántas personas recurren á la quinina para combatir las jaquecas, neurálgias, lasitud, fiebres, reumatismos, gota, áccjen con entusiasmo las nuevas **Cápsulas de Quinina de Pelletier**, el autor de este admirable descubrimiento. Suprimen la amargura de la quinina, son diez veces más fáciles de tragar que las obleas medicamentosas y el nombre de **Pelletier** impreso en cada cápsula es garante de la pureza del producto.

Para combatir el linfatismo, el usagre y las erupciones de la piel en los niños pálidos, delicados, enclenques; para prevenir la infartación de las glándulas del cuello, fundirlas y excitar el apetito, el **Jarabe de Rabano yodado de Grimault y Cia** se receta por todos los médicos en lugar del jarabe antiescorbúfico. Es un depurativo por excelencia, que tiene por base el jugo del berro.

El Vino de Peptona de Chapoteaut, contiene la carne de vaca digerida por la pepsina, soluble, asimilable y apta á entrar directamente en la sangre para mantener la vida y la salud. Con él se nutren los enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó que no pueden soportarlos, los convalecientes, anémicos y diabéticos, los enfermos del pecho, las personas minadas por la calentura, las afecciones cancerosas ó la disenteria. En pequeño volumen, la Peptona es mucho más rica que la leche, nutre mejor y se tolera bien.

La mujer inteligente, la que posee el difícil arte de las exquisitezas delicadezas femeninas, sabe la importancia que tiene para la belleza, la finura y tersura del cutis, y emplea diariamente el **Agua de Kananga del Japon**, de Rigaud y Cia no solo para el rostro, que refresca y suaviza, sino en los baños generales, pues los principios higiénicos de esta Agua dan á las carnes una firmeza, un delicado y persistente aroma, que con otra ninguna se consigue.

TIP. COSTARRICENSE.
Calle 16 Norte, No. 282.

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTE IMPORTADORES
DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS
MANUFACTURADOS

Constantemente tienen inmenso surtido de las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIFN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc. Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarlos completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n^o 81.

* IMPORTANTE *

Buen negocio hará quien compre el terreno perteneciente á la Municipalidad de este cantón, conocido con el nombre de "Potrero de Pavas," y constante de 23 hectáreas, 27 áreas, 44 centiáreas, equivalente á 33 $\frac{1}{2}$ manzanas próximamente, que subastará el Juez de lo Contencioso Administrativo, frente á la puerta exterior de su Juzgado, á las 12 del día 19 del corriente mes.

Dicho terreno es de los más apropiados para el cultivo de café, porque no sólo contiene una buena capa de tierra vegetal, sino que está sumamente abonado por haber permanecido de potrero muchos años.

Tiene además la ventaja de un buen camino y de que el Ferrocarril del Pacífico le pasará por el frente.

San José, 9 de Junio de 1896.

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas, corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas,

las esencias más finas y deliciosas.

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niño

Herrero Hermanos